



Alvaro Ruiz: un ciudadano del mundo

Poeta con ideas nuevas

Aunque no lo confiesa, pero quiere ser protagonista de una nueva poesía, con nuevas estructuras.

Poeta de tiempo presente, viene llegando de Canadá, para radicarse durante algunos meses en La Herradura de Coquimbo. Es ciudadano en el mundo, echa raíces donde solamente lo ata el sentimiento.

Alvaro Ruiz, es un autor, entre los otros libros de "18 poemas" y a "Orilla del Canal". También figura en una antología llamada "Nueva York 11", creada especialmente en honor a ese café de la capital, donde se reúnen poetas y escritores, especialmente los de la SECH, quienes la bautizaron como la "Unión Chica". Ha sido escenario de largos y profundos y a veces, también superficiales debates de todo lo que significa el acontecer humano.

Con 35 años, casado, un hijo, Alvaro está juntando tiempo y poesía para editar su tercer libro.

¿Cómo definiría la poesía de hoy?

"Es bastante complejo definir la poesía de hoy. Pe-

ro lo que hago yo es una poesía que pretende a toda costa abrir una escuela nueva. No sostenerme ni en Gabriela Mistral, ni en Pablo Neruda, ni en Huidobro".

Esa escuela nueva ¿qué características debería tener en la forma y en el fondo?

"Lo más importante, creo que es la originalidad. Ser una poesía, auténtica, nueva y a través del lenguaje decir también cosas nuevas, que no han sido dichas antes y que responden a esta época, a este período a este tiempo, a mis vivencias".

¿Cómo expresaría este tiempo?

"Para mí, muy difícil, en el sentido de que han sido años realmente adversos. Para los poetas, escritores, todo el país, nos ha tocado una situación muy difícil. De hecho a la Sociedad de Escritores se les suspendió los auspicios que recibía, además fueron excluidos los dos representantes para elegir el Premio Nacional de Literatura. En ese sentido ha sido muy adverso".

¿Usted hablaría de una persecución hacia la Socie-



Alvaro Ruiz, permanecerá seis meses en La Herradura en Coquimbo, preparando su próximo libro y realizando talleres.

dad de Escritores?

"Por supuesto. En el caso de la SECH, así ha sido".

¿Por qué se ha producido esa persecución, en su juicio?

"Porque la SECH, es altamente pluralista y democrática. En esta institución concluyen las más diversas posiciones políticas, y eso es mal visto. Fue mal visto, no sé cuál será la posición hoy frente a esto".

¿Qué le parece la poesía de Nicanor Parra?

"Chistosa".

¿Pablo Neruda?

"Más seria".

¿Y Gabriela Mistral?

"Como mujer profunda".

¿Y Huidobro?

"Casi genial".

Alvaro Ruiz, un ciudadano del mundo [artículo].

AUTORÍA

Ruiz, Álvaro, 1953-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alvaro Ruiz, un ciudadano del mundo [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)